

## Comentando el absurdo.

Es un gracioso país es. Es el país de los contrasentidos, el de las jocundas ocurrencias. Es el viejo pueblo donde todos los errores se cometen con un gesto de suficiencia que da gusto; donde todos los problemas — a los serios problemas colectivos — se resuelven con unos procedimientos que dan risa...

Antes era la difícil cuestión económica: unos pueblos que se levantaban porque no tienen trabajo. Después, el también difícil suceso político: frente a un cacique maju y autoritario, la noble protesta de unos hombres de corazón... Hoy, el más grave conflicto de los ha ta ahora presentados: una peligrosa epidemia, no sabemos de qué se nos entra por las puertas por vocando en mansos hogares serdas, pero tremendas tragedias íntimas... Y siempre la misma gestión desahogada e inútil, las mismas inoportunas medidas para evitar el mal. ¡Son unas mejoras de autoridades, estas benditas autoridades nuestras!

Peró hoy, ahora, es bien distinto. Ya no es un pueblo que sienta ansias de regeneración, ni protesta de unas gentes ante la dignidad cívica ofendida, que se levantan. Lo presente es mucho más grande, más transcendental, más divinamente humano de resolver. Es un pobre pueblo sereno y paciente que para cooperar al bien está en público, responde con su bolsa, día tras día, a todas «esas cosas» que nuestros administradores políticos idean para atender según ellos, al desenvolvimiento de nuestra vida local.

Y cuando un serio peligro viene a amenazar nuestra tranquilidad, atacándonos en la propia salud, nos encontramos — conque toda esa organización interior — la norma, económica y sanitaria, de toda población — es una mentira piadosa; que cuando necesitan asistencia facultativa para nuestros enfermos — que son nuestros padres, nuestros hijos, nuestros hermanos — no la encontramos por ninguna parte, porque la equivo cada caridad de unas autoridades nos privó de lo que con dinero nuestro pagara.

Un Gobernador enfatuado, un Alcalde funambulesco y unos Inspectores de Sanidad, municipal y provincial, no sabemos como, son los culpables, tal vez con un buen propósito, de la grave situación presente.

Ellos empezaron — con una rariada manifestación, pues que no puede, no se debe obligar a solicitar la cooperación libre y espontánea — empezaron, decimos por movilizar nuestros médicos para llevarlos a lugares invadidos de la provincia. Y nadie entonces protestó, porque todo está bien cuando los propios intereses están asegurados. Pero ya no es lo mismo; la epidemia se extiende, diga lo contrario quien lo diga, y se hacen necesarios muchos más médicos. No deben las autoridades persistir en ese desdichado propósito de enviar más médicos fuera, ni debe el pueblo consentir que salgan. Porque es paradójico lo que

ocurre. Se hacen salir cuatro médicos un día y, ese mismo día, se solicita el concurso de dos médicos de Berja. ¡Todo esto para aliviar la ociosa situación económica de nuestro Ayuntamiento y para hacer mucho más fácil nuestro servicio médico!

Porque estos dos dignos señores son tan conocidos aquí, que no hubiesen podido atender, seguramente, a tan enorme demanda de asistencia. ¡Qué cosas más ingenuamente graciosas suelen ocurrir en esta candorosa tierra nuestra!

Peró un zafio Alcalde de pueblo, ha sido ahora el encargado de dar una bonita lección de voluntad e independencia política, a este otro flamante alcalde de ciudad: Ante la suprema autoridad de la primera autoridad de la provincia, que ordenaba que dos médicos de los que sus administrados pagan, hubiesen a prestar servicio a nuestra población, ha sabido tener un firme gesto de gobernante. Esos médicos no podían ausentarse del término a que pertenecen, porque ¡si son necesarios sus servicios, y esos médicos, allí se han quedado...

Con que ya lo sabe el señor Alcalde. Ante la autoridad de un gobernador y ante esa otra autoridad de un Inspector de Sanidad, está el recio deber de vuestra autoridad consciente, que ya de una vez ha de oponerse a que salga ni un solo médico más de los que el pueblo paga para que se le asista, en momentos que, como los de ahora, son ciertamente bien dolorosos.

Y debe procurarse la pronta vuelta de los que se fueron; que los que quedan son insuficientes para tanto enfermo. Y médico hay, que después de una fatigosa tarea, en la que ha estado que visitar sus enfermos a toda prisa y dejado de ver un buen número de ellos, cuando a avanzada hora de la noche volvía a su casa en busca de un ligero reposo, ha tenido que sostener una discusión con individuos que a viva fuerza le exigían que prestase su inmediato servicio. Este caso se ha repetido más de una vez. Y es que esta buena gente nuestra, dolorida por el penoso conflicto moral que ronda su casa, si no halla el médico que busca, se ciega y se desespera y como no sabe de éticas, en lugar de arremeter contra quienes tuvieron la culpa, suele ar contra el más próximo, que casi siempre es el único que cumple su deber.

Se impone un pronto remedio. Es grave la situación y sería triste, muy triste, que un digno profesional, ante el ciego dolor de un padre, de un hijo, de un hermano, tuviese que poner el noble propósito de su ministerio y, para defenderse de una mal dirigida amenaza, hubiera de adoptar el gesto violento y decidido de los hombres que se defienden.

ANTONIO RIOS

## MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetes, etc.

Bazar El León

UBALDO ABAD

Tiendas, 6, y Rostrico 4.

## DR. J. COMPANI

MÉDICO DE BAÑOS POR OPOSICIÓN

Ex-interno de la Casa de Caridad y de la Facultad de Medicina de Barcelona. 18 años titular de Alhama HOTEL CONTINENTAL

## ZOTAL

ya se ha recibido

Droguería de Bustos

## “UNION UNIVERSELLE”

Sociedad de Seguros Marítimos, Fluviales y Terrestres, de Marsella

Constituido el depósito de garantía de 250.000 pesetas exigido por la Ley

Agente general para España y Portugal

José Solé Oliva

BARCELONA.—P.º Isabel II, 6 pral.

Primas suscritas en España en el último ejercicio deducidos, reaseguros, extornos y anulaciones Ptas. 3.969.679-71

Siniestros pagados en España en el último ejercicio 1.426.459,-

Primas suscritas en España desde 1 Enero a 31 Julio 1918 deducidos, reaseguros, extornos y anulaciones Ptas. 3.421.412-46

Siniestros pagados en España desde el 1 de Enero al 31 de Julio de 1918. 1.365.703-25

Autorizado por la Comisaría General de Seguros con fecha 10 Septiembre 1918.

Agente para la provincia; Guillermo Martínez Visconti. ALMERIA

## Registro social.

Ha regresado a Terque el joven discreto secretario de aquel Ayuntamiento don José Ruiz Sánchez.

Se encuentra ligeramente enferma la simpática señorita, Araceli Martínez Casas.

Deseamos su pronto y total restablecimiento.

Se encuentra en cama a consecuencia de un catarro donª Emilia Serrano, esposa del vocal de la Junta de Defensa del Comercio, don Joaquín Díaz Zea.

Le deseamos una pronta mejoría.

## COGIDO POR UN CARRO

En la calle de la Estación fué víctima de un accidente el carrero Antonio López Muñoz, de 69 años, natural de Almería, habitante en el barrio de la Caridad.

Este, en un momento de improvisación, fué cogido por el carro que conducía, el que le produjo una herida contusa de diez centímetros de longitud, bordeando el talón del pie derecho.

La calificación de su estado fué de pronóstico reservado, pasando al Hospital, hasta su completo restablecimiento.

## :-Caballos:-

Se desea comprar dos de pelo negro y de buena alzada que aunque sean viejos estén sanos en "La Funeraria" DE AGUSTO ANDRES RIVAS Real 18

## LOS DRAMAS DEL MAR

Un laud de pesca naufraga y se ahogan sus tripulantes.

Desde las primeras horas de la tarde del sábado, empezó a cundir la alarma entre la gente que se dedica a las faenas del mar, porque el laud «San Antonio», que había salido para la pesca del atun, no regresaba en la hora que en anteriores expediciones lo había verificado.

Las familias de los tripulantes atribuladas y con la natural zozobra, recorrían los lugares y centros en que podían informarse sobre la suerte y paradero del laud «San Antonio» y en ninguna parte los apenados parientes de los pescadores lograban hallar indicios que calmasen su incertidumbre.

Por desgracia la alarma de esas desdichadas familias, quedó ayer justificada y otra vez el furor implacable del mar ha arrebatado unas vidas que llenan de consternación unos humildes hogares y los deja sin pan y sin los medios más indispensables para cubrir sus necesidades.

Ayer hizo su entrada en este puerto e vapor «Torreblanca» y traía a remolque una pequeña embarcación.

Pronto se supo que era el laud pesquero «San Antonio» que fué hallado abandonado diez millas al Sudeste, frente a la desembocadura del río, con visibles destrozos y señales de haber sufrido los embates de un serio temporal.

El vapor «Torreblanca» hizo un detenido reconocimiento por los alrededores y no halló ninguno de los cinco tripulantes del laud «San Antonio» del cual era propietario el que figuraba como patrón, cuyo nombre es Marcos López Lozano, siendo también de la dotación un hermano llamado Simón.

De los cinco tripulantes, cuatro son naturales de Carboneras y uno de Almería. Ayer durante todo el día la gente

## de mar tuvo por base de sus con-

vecciones este triste suceso, y los parientes de los infelices tripulantes del «San Antonio» visitaron la Comandancia de Marina esperanzados de encontrar algún dato consolador de la inmensa pena que les embargaba. Resta la esperanza de que algún vapor recogiera a los naufragos y esto colmaría a todos de satisfacción, pues desvanecería la creencia que existe de una horrible desgracia.

## Convocatoria

Por la presente se cita al gremio de panja y cebada, para que concurra el día 16 del actual y hora de tres a cinco de la tarde, al domicilio del Síndico r.º, Obispo Orberá, 6, para celebrar juicio de agravios, y enterar es de las cuotas que les han sido impuestas en el reparto. Almería 14 de Octubre de 1918. El Síndico r.º, Luis López.

## Movimiento carcelario

Ayer no se efectuó ningún ingreso en esta prisión preventiva. Fueron puestos en libertad, Francisco Sáez Verdegay y Antonio Navarro Medina, que extinguieron quinta culpa impuesta por la autoridad gubernativa. Quedaron reclusos 23 hombres y 4 mujeres.

## Junta de Caridad

Nota oficiosa

Ayer se reunió nuevamente en los salones del Círculo Mercantil el comité ejecutivo de la Junta de Caridad.

Los señores que componen las comisiones que visitaron a las familias pobres en sus domicilios dieron cuenta del gran número de atacados que existen y de la miseria que reina, exponiendo que dichas familias fueron auxiliadas con bonos y dinero.

Se dió lectura de una carta dirigida por don Juan J. Vivas Pérez que dice así: «Señor don José López Guillén, respetable y querido amigo: Por su señor hijo he tenido la satisfacción de saber que en vista de la situación triste de Almería, ha resuelto invitar a sus amigos para combatir, en lo posible, la situación aflictiva de las clases pobres. Como he tenido el gusto de decir, sepa que después de darle mi mas cordial enhorabuena por su humanitaria obra recordando la realiza en el año 85, me tiene a su disposición para contribuir con la cuota que se sirva señalar para tan urgente necesidad.

Siempre de Vd. affmo. a. q. e. s. m. (Firmado.) Al citado escrito contestó el señor López Guillén como sigue: «Sr. Don Juan J. Vivas Pérez: Mi respetable y querido amigo. Muchas gracias por su atenta carta de ayer, que prueba una vez más su caridad y sus bondades. Por mis muchos años y mis enfermedades como V. sabe no puedo ocuparme de asunto alguno, pero noto que se muere la gente, llegan hasta mí las tristezas de las grandes necesidades del pueblo y ante la situación tan angustiosa he acudido a los amigos para que se unan y vean de remediarlo. Almería siempre respondió en momentos tristes como este y tengo la seguridad de que todos contribuirán con arreglo a sus fuerzas ayudando a los amigos que bajo el patronato del Sr. Obispo realizan tan buena obra. Suyo afectísimo buen amigo (Firmado.)

Por último cumpliendo lo acordado en la sesión del día 12 de actual se envía a los periódicos locales para su publicación la lista de los señores que hasta la fecha han enviado sus donativos y que es la siguiente: Ilmo. Sr. Obispo con 250 ptas., Sres. Emilio Perre y Hermano 500, donª Josefa Padilla 500, don Trinidad Giménez 500, don José López Guillén 500, don José López Quesada 250, don Eduardo López Quesada 250, don Luis Gay 250, don Adolfo Viciana 100, don Gabriel Callejón 100, don Tomás Pérez Palazón 100, donª Carmen A garra 250, don Ramón Durán 250, donª María Córdoba 100 don Eusebio Elorrieta 50, don Valentín Escobar Benavente 50, don José Gómez Reséndez 25, don Claudio Fauré Valdívia 25, don Vicente Villaspesa 100, don Antonio López Valdívia 25, don Ricardo Giménez Corominas 100, don José Canal y Casas 50, don Trinidad Alonso 50, señorita Francisca Fuentes 5, don Francisco Caparrós 10, don Carlos Rossi 5, don Juan Salas 5, don Francisco Llorente 3, don José Sánchez 3, don Francisco López 3, don José Martínez 3, don José Moratón 3, don José Santisteban González 5, don Juan Tonda Selles 100, don Cecilio Cobos 50, don Arturo Navarro 50. Suma y seguirá 4.618,50 pesetas.

Con los donativos se han recibido varios escritos ofreciendo contribuir con otras cantidades si desgraciadamente continuase la situación actual.

## Nippon Ynsen Kaisha

(Mala Imperial Japonesa)

Aceptamos Barriles de uva para BOMBAP, COLOMBO, SINGARPRE, HONG KONG, SHANGHY, KOBÉ y YOKOHA vía Marsella y con transbordo en Fort Sald.

Para fletes corridos y demás informes, dirigirse a Batisto y Mazzo General Segura, 5. Teléfono núm 5 ALMERIA

## CARBON BARATO

Precios sin competencia. Aglomerados de carbón para hornillas, cocinas económicas y fogones. PRECIOS Kilo, pesetas 0'45 Arroba, id. 1'65 Quintal de 46 kilos, id. 6'50 Desde una tonelada en adelante a precios convencionales. Servicio a domicilio desde arroba en adelante. DEPÓSITO: ALMACÉN DE CARBONES. Plaza de Careaga. Aceite de hígado de bacalao fresco Droguería El Triunfo

## Es necesaria la pronta intervención

### En las Cuevas del Puerto

Lo que pasa en aquella Barriada es verdaderamente horroroso.

No tenemos intención de alarmar por mero capricho, ni que produzcan espanto nuestras notas, en aquellas personas que afortunadamente no padecen los rigores de la epidemia. Lo hacemos movidos por nuestros sentimientos; porque nos han llegado al alma las desdichas, las calamidades, e abandono, de los seres que se desenvuelven en un estado de terrible miseria!

Hay cuevas, que pasan de seis los atacados con la afección gripal y complicada con otras diferentes enfermedades; siendo su estado grave. Sufren aquellos desdichados con resignación, todos los rigores de la dolencia, careciendo en absoluto de los medios necesarios para combatirla.

Las viviendas son aberturas practicadas en los cerros; sin luz, con el aire viciado por la absoluta falta de ventilación; sin agua; sin alimentos. No es posible que los Tenientes de Alca de se hagan los sordos ante nuestros clamores, que los lanzamos recogidos de las entrañas del pueblo. Por humanidad, por el amor a los semejantes, que se mueren, sin que los remedios aconsejados por la ciencia, hayan sido aplicados a sus cuerpos anémicos, hay que intervenir; pero de una manera eficaz. Las brigadas sanitarias, están llamadas a prestar un papel importante en la desinfección; en el aseó de esos lugares, evitando con ello el desarrollo de la terrible enfermedad, que se ha presentado con caracteres graves.

La orden de ejecución, hay que dictarla con urgencia y así lo pedimos en bien de nuestros semejantes

Terminamos diciendo, que hace falta una cabeza directora, que organice los servicios. Mientras tanto, los remedios que se apliquen, no producirán todos los resultados que con los procedimientos modernos de Higiene, se pueden obtener.

## Una riña en el Campo

Dos detenidos

Comunican de Adra, que en el sitio denominado «Esquina del Jardín» ha tenido lugar una verdadera batalla, en la que actuaron Francisco Juárez Pérez y Elias Giménez Pérez previstos ambos de diferentes herramientas.

El guardia municipal Francisco Carreño Arlandi fué el que evitó que la riña pudiera tener fatales consecuencias, llegando en el momento en que E las se disponía a disparar contra su contrincante y llamándole la atención logró que los dos disparos que hizo este no alcanzaran a Juárez.

Este al oír los disparos, sacó un cuchillo, pero E las salió corriendo yendo a refugiarse en la casilla de Carabineros.

Al tener conocimiento la guardia civil, se personó una pareja en el lugar de la contienda, encontrando varias armas, un bastón y otros objetos.

El Juárez resultó con varias lesiones que E las le produjo antes de efectuar los disparos.

Los dos contendientes fueron detenidos, y puestos a disposición del juzgado.

## Relojería FRANCESA

PROGRACIAS PEREZ

Paseo del Príncipe, 22. Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos. Se hacen toda clase de composturas en Joyería, Platería y Óptica. Antiguo y acreditado taller de composturas de relojes con toda clase de garantías. Se compra oro, plata, platino y alhajas. No confundir la única «Relojería Francesa».

Al lado del Hotel Simón Esta casa no tiene sucursales

## Se traspasa

Por tener que ausentarse su dueño el establecimiento de comestibles situado en la calle de Granada, número 104.

## Campaña frutera

Han salido el vapor que ha cargado mineral y que conduce 16.321 barriles y 517 cajas de almendras y el «Durango» que transporta 32.612 barriles.

Ayer llegó el «C. Sorni», que tomará unos 13.000 barriles para Ceite.

Se han recibido telegramas de las ventas del vapor «Beknan» que han oscilado entre 40 y 65 chelines, excepto algunos lotes que llegaron en malas condiciones.

La estación de barriles en el muelle se calculaba ayer en 160.000.

## No es la primera vez

### Peligro que debe desaparecer.

El auto de Berja que sale por la mañana, tuvo que regresar ayer y no efectuó su salida hasta por la tarde.

Las causas fueron que un bloque de los que se aza en la carretera de Poniente, próximo a la venta de Ramírez, se desprendió quedando interceptado el paso de la carretera y originando los correspondientes perjuicios al transporte y a las diligencias de los pueblos de esa región.

Trabajaron varios obreros en desocupar el camino y éste quedó expedito a las pocas horas.

Creemos que el Ingeniero de Obras públicas debe ver la forma de qui ar estos peligros de la carretera que nos ocupa, pues no es el primer caso que se da y si ayer afortunadamente no hubo desgracias, nadie puede vaticinar que no se repita y entonces puede haberlas.

## ¿CONOCE VD.

los jabones de lavandera marca

## BROTONS?

Pruébelos y se vencerá de que son los mejores. Lo digo por experiencia.

ROPALIMPIA



## Extensa e interesante información local.

### Servicio telefónico

#### Una recepción académica

Madrid 13

En la Academia de Ciencias Morales y Políticas se ha solemnizado hoy el ingreso del catedrático de la Universidad Central don Felipe Clemente Diego.

Presidió el acto el Presidente del Senado señor Grouzard.

El nuevo académico señor Clemente Diego pronunció un brillante discurso, teniendo por tema los usos sociales y convencionales del Código penal civil.

Le contestó elocuentemente el ilustre miembro de la Academia don Angel Salcedo Ruiz.

#### El autor del robo del Museo en Madrid. Nuevas diligencias

Madrid, 13

Desde La Carolina la policía Fernandez Luna comunicó al juez especial señor Ruz que entiende en el asunto del robo del Museo, que venía a Madrid con el supuesto autor Rafael Cobas.

El delincuente y sus aprehensores llegaron a Madrid antes del mediodía.

El juez enseguida hizo comparecer a Rafael Cobas, tomándole declaración y enviándole a la cárcel Modelo.

A las cuatro de la tarde el señor Ruz le sometió a otro interrogatorio, que duró hasta las siete.

El juez ha dicho a los periodistas que las declaraciones de Cobas fueron importantes y que de estas derivarán nuevas diligencias que se practicarán mañana.

Por la noche siguió el interrogatorio de Cobas por el señor Ruz, que se encuentra muy satisfecho del giro que va tomando el asunto que será esclarecido totalmente.

La incomunicación de Cobas es absoluta.

#### Un banquete

Barcelona, 13

En el «Ideal Retiro» ha celebrado un banquete la Sociedad de porteros, en honor del Sr. Ossorio y Gallardo, de la que es abogado este político.

El Sr. Ossorio pronunció un bonito discurso, ensalzando el desarrollo y la importancia que ha adquirido dicha Sociedad.

#### Firma regia

San Sebastián, 13

El rey ha firmado hoy los siguientes despachos, correspondientes al Ministerio de Hacienda:

Nombrando a D. Agustín Núñez jefe de Sección de la Subsecretaría de dicho Ministerio.

Exceptuando de reducción a los cuerpos facultativos especiales afectos al Catastro.

Aprobando, además, las plantillas de los mismos.

Confirmando a los abogados del Estado, que están exceptuados de amortización.

Aprobando las plantillas del personal de contabilidad. Igualmente aprobó los de los cuerpos auxiliares de contabilidad. Confirmando a los jefes de los mismos.

#### Jubilando al arquitecto D. Santiago Castellán y nombrando arquitectos jefes a D. Luis García Gil y D. Joaquín Romal.

Nombrado director de las minas de Almaden a D. Rafael Sonvichon, y jefe de los servicios administrativos de dichas minas a D. Rafael de la Escosura.

#### El choque de trenes

#### Nueve muertos y setenta heridos

Barcelona 13

Se han recibido nuevos detalles de la catástrofe ferroviaria.

Los muertos identificados son Narciso Exerit de 38 años, natural de Manresa; Vicenta Agut Boiraw y su esposo Pascual Vilalón, ambos de Cuevas (Castellón); José Valguera García, de 18 años y su madre Sebastiana García de 50 años, ambos de Cervera; Maestro Joaquín Vargas de 27 años, de Vilagardoy y el niño de 5 años José Adaun. Heridos graves resultaron Domingo Castellano, Celedonio Maestras, Baldomero Domenech, Carmen Vicens, María Gadea, Petra Vejoz, Manuela Adaun, Juan Martes, María Primo, Constanza Martínez y Juan Sarda. Los heridos menos graves, son 64 aparte de gran número de contusos. Llegaron 442 pasajeros ilesos del tren que sufrió el choque. Vienen también 43 cuyas lesiones les permiten viajar. Los restantes heridos quedan en el Hospital de Gerona.

#### Más víctimas.—La causa de la catástrofe

Gerona 13

Hasta ahora se ha hecho imposible conocer los nombres de 9 muertos y 23 heridos graves, sobre la lista ya facilitada.

En la indagación abierta para depurar responsabilidades y conocer la causa de la catástrofe, resulta que el maquinista por la copiosísima lluvia que en aquel momento caía no pudo ver las evoluciones que realizaba la máquina del tren de mercancías con que chocó el convoy.

#### El Gobernador civil.—Tristes detalles

Gerona 13

El Gobernador civil señor Gimenéz Soñer, se trasladó hoy nuevamente al sitio en que tuvo lugar el choque de trenes, para presenciar personalmente las operaciones del arreglo de la vía.

Esta ha quedado espedita desde anoche, pudiendo circular con precauciones todos los trenes.

El entierro de las víctimas se ha efectuado esta tarde asistiendo todas las autoridades y un gentío inmenso conternado por la catástrofe, que ha producido honda impresión en toda la ciudad.

Continúan atendidos en Gerona los heridos graves. A uno de ellos ha sido menester amputarle ambos pies y a otro una pierna.

Se han facilitado datos a Gober-

nación del número de víctimas de la catástrofe que asciende a 9 muertos y 71 heridos.

### La epidemia

#### Parte francés

Madrid 13

(Noticias oficiales de París)

Occupamos La Fere y las líneas de Laon y otros pueblos que estaban incendiados.

Los italianos avanzan al Norte de Aillete.

Limpiamos nidos de ametralladoras en recodos del Aisne.

#### Noticias generales

#### En honor de la Virgen de Vizcaya.—16000 duros para los pobres

Bilbao 13

En el Santuario de Begoña se ha celebrado el 15 aniversario de la Virgen de Vizcaya

El panegirico orador sagrado Rafael Jambrigue.

Asistieron las autoridades y un público inmenso revistiendo el acto gran solemnidad.

Segue la suscripción iniciada en favor de los epidemiados pobres ascendiendo ya lo recaudado a 16000 duros.

#### Una obra filantrópica

Valencia 13

Al medio día se ha verificado el acto de colocar la 1ª piedra del Instituto-asilo San Joaquín, costado por la marquesa del mismo nombre y que se destinará a dar acogida a las señoritas huérfanas de la clase media y aristocráticas en decadencia.

Asistieron todas las autoridades y el Obispo dió su bendición a las obras rodeado de un inmenso gentío

El edificio se construirá en un año.

Se elogia la idea de la filantrópica marquesa que pone a los que pertenecen a la clase media y sufren las contrariedades del destino a cubierto de la miseria y la desesperación.

#### Los sucesos de Agosto.—Las víctimas de otra catástrofe ferroviario

Tortosa 13

En breve se remitirá a la Audiencia concluso el proceso por los sucesos del 22 de Agosto, a consecuencia de las huelgas.

En Badalona los heridos más graves, que resultaron de las colisiones, mejoran y no resulta nadie responsable.

A las cuatro de la tarde se ha celebrado el entierro de las víctimas del accidente ferreo de Zebrar

El sepelio ha sido costeado por la Compañía.

Algunos heridos mejoran.

Otros han sido sometidos a operaciones dolorosísimas.

Han sido detenidos el jefe de estación y el conductor del tren.

#### Noticias de San Sebastián

San Sebastián 13

El ministro de Estado señor Dato

### EL OLIVAR

#### Aceites finos de oliva

Servicio a domicilio

Plaza de Nicolás Salmerón

Almería

### La guerra mundial

#### Parte francés

Madrid 13

(Noticias oficiales de París)

Occupamos La Fere y las líneas de Laon y otros pueblos que estaban incendiados.

Los italianos avanzan al Norte de Aillete.

Limpiamos nidos de ametralladoras en recodos del Aisne.

#### Noticias generales

#### En honor de la Virgen de Vizcaya.—16000 duros para los pobres

Bilbao 13

En el Santuario de Begoña se ha celebrado el 15 aniversario de la Virgen de Vizcaya

El panegirico orador sagrado Rafael Jambrigue.

Asistieron las autoridades y un público inmenso revistiendo el acto gran solemnidad.

Segue la suscripción iniciada en favor de los epidemiados pobres ascendiendo ya lo recaudado a 16000 duros.

#### Una obra filantrópica

Valencia 13

Al medio día se ha verificado el acto de colocar la 1ª piedra del Instituto-asilo San Joaquín, costado por la marquesa del mismo nombre y que se destinará a dar acogida a las señoritas huérfanas de la clase media y aristocráticas en decadencia.

Asistieron todas las autoridades y el Obispo dió su bendición a las obras rodeado de un inmenso gentío

El edificio se construirá en un año.

Se elogia la idea de la filantrópica marquesa que pone a los que pertenecen a la clase media y sufren las contrariedades del destino a cubierto de la miseria y la desesperación.

#### Los sucesos de Agosto.—Las víctimas de otra catástrofe ferroviario

Tortosa 13

En breve se remitirá a la Audiencia concluso el proceso por los sucesos del 22 de Agosto, a consecuencia de las huelgas.

En Badalona los heridos más graves, que resultaron de las colisiones, mejoran y no resulta nadie responsable.

A las cuatro de la tarde se ha celebrado el entierro de las víctimas del accidente ferreo de Zebrar

El sepelio ha sido costeado por la Compañía.

Algunos heridos mejoran.

Otros han sido sometidos a operaciones dolorosísimas.

Han sido detenidos el jefe de estación y el conductor del tren.

#### Noticias de San Sebastián

San Sebastián 13

El ministro de Estado señor Dato

### LA CAMPANA

#### Bebidas y comidas a precios reducidos

Se sirven bocadillos variados y cenas económicas

VISITAR ESTA CASA SI QUEREIS COMER BIEN Y POR POCO DINERO

Plaza del Carmen, 5.—ALMERIA

#### Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46.—Almería

#### Servicio combinado de domicilio y domicilio

Agentes en Barcelona

Señores Amargual y Compañía, S. en C.

José A. Clavé, 13.

Don Sebastian Robirosa.

Plaza de Ponce

#### Fábrica de hielo y serrar madera

de Andrés Aparicio

Venta de hielo superior cristalizado.

Se sierra toda clase de madera para barriles, cajas y demás obras de construcción, a seis pesetas hora.

CALLE DE SENECA

Transversal de la Plaza de Santo Domingo a la calle Real

ha recibido un telegrama del Comisario de España en Marruecos general Jordana felicitándole en nombre del jefes y moros notab es por habérseles ratificado la confianza.

El doctor Moore en la visita hecha al monarca le ha encontrado en un estado de perfecta salud

El efecto de la fuerte y pertinaz lluvia que ha caído se han suspendido las carreras de caballos anunciadas para esta tarde.

El gobernador civil marchará mañana a Bayona donde celebrará una detenida conferencia con las autoridades francesas sobre las cuestiones marítimas que la epidemia exige se atiendan con vigor.

#### El estado sanitario

#### Notas oficiales

El Inspector provincial de Sanidad interino, Sr. Martínez Limones, nos comunicó ayer las siguientes noticias del estado en que se encuentra la enfermedad de gripe en nuestra capital y en la provincia y de las medidas adoptadas.

El Inspector de Sanidad señor Ferrer que marchó a Cuevas en unión de don José Cordero y de don Pau-to La Gasca, ha telegrafiado manifestando, que la enfermedad que se ha desarrollado en el pueblo es gripe y no ninguna de la que las gentes peimistas habían preparado.

No encuentra grave la epidemia en Cuevas.

Dice además, que es fácil que regrese hoy.

Los señores La Gasca y Cordero quedarán en el referido pueblo.

En Berja han aumentado las invasiones. En la actualidad se encuentran unos 400 atacados.

También en Cantoria ha aumentado.

En los demás pueblos sigue igual

En nuestra Capital ha aumentado algo el número de invasiones en los barrios extremos.

El estado de la enfermedad, no reviste los caracteres que en otras provincias, aunque no hay que desconfiar las prácticas sanitarias.

El señor Martínez Limones ha solicitado de la alcaldía, que se autorice a los médicos de los distritos extremos de la capital, para que utilicen carruajes con objeto de que puedan atender a todos los enfermos.

Piensa además el señor Martínez Limones, pedir al alcalde que ordene a los médicos de la Beneficencia, que estén en sitios fijos, en sus respectivos distritos, unas tres horas diarias.

En el sitio de cada brigada sanitaria, se colocará una tina; contienen de materias desinfectantes y los que necesiten la desinfección podrán solicitarlo en dichos sitios.

Bajo la dirección del activo practicante don Santiago Vergara, queda una brigada que intervendrá en la desinfección de los domicilios donde se registren defunciones.

También propondrá al alcalde el señor Martínez Limones, que se in-

caute el Ayuntamiento de las funerarias, si los servicios no los hacen con prontitud.

Prohibida la circulación de trapos viejos.—El aislamiento de los que regresan de Francia.

La Inspección General de Sanidad ha comunicado, que se le dé orden a las Compañías ferroviarias para que a los que regresan de Francia se les aisle en un vagón.

La orden ha sido comunicada al jefe de nuestra estación.

Igualmente se ha dispuesto que quede prohibida la salida de trapos viejos, comunicándolo así a la estación ferroviaria y al Administrador de Aduanas.

#### AUTO-GARAGE VICTORIA

#### SERVICIO DE AUTOMÓVILES DE ALQUILER

Malecón TORRES CAMPOS, 3

#### AURFLIA

#### fábrica de Tejidos mecánicos

de José Guerrero Muñoz

Murcia, 24

#### ZOTAL

Ha llegado en la Droguería «El Arco Iris».

#### Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72, barriles de unos 250 kilos.

En terrón con 76 a 77, tambores metálicos de unos 350 kilos

#### Casa Ferrera.—Almería

#### ¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina a la de Aguilera Murillo, donde hallará cuanto precisa en MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Leche condensada

#### La Lechera

Acaba de recibirse.

#### Droguería de Bustos

#### Miguel García Gómez

Agente de reclamaciones contra Ferrocarriles

Catorce años de ejercicio en la profesión

#### Vapores directos

Para New-York

Podemos tener vapor hacia el 10 Octubre si se nos contratan 25.000

Para Habana y Santiago de Cuba

Podemos tener vapor hacia el 15 de Octubre si se nos contratan 6.000 barriles.

Para Copenhague

Podemos tener vapor hacia el 16 Octubre

Para Las Palmas

Podemos tener vapor para el 20 corriente.

Sres. Gabriel González y Compañía,

Martínez Campos, 18.—ALMERIA

### Reclamaciones a los Ferrocarriles

#### José Alcaraz Jiménez

MENDEZ NUÑEZ, 22

### Lloyd de España.

#### Seguros de guerra

#### LLOYD ANDALUZ

#### SEGUROS MARÍTIMOS

Primas para barriles muy reducidas, condiciones especiales.

Agente: Emiliano Rodríguez Boulevard 83.